
Анна ГУСЬКОВА:
ВМЕСТЕ 
МЫ ЭТО 
СДЕЛАЛЩ

в субботу с утра в у|р-зале Национального 
аэропорта было многолюдно. Представители НОК, 
Министерства спорта и туризма, республиканских 
центров олимпийской подготовки по фристайлу 
и зимним видам спорта, журналисты, родные 
и немногие болельщики встречали большую 
группу белорусских олимпийцев.

Среди них была и наша бесстрашная и виртуоз
ная лыжная акробатка Анна ГУСЬКОВА, к «золоту»
Пьенчана на промёрзшем склоне в Чжанцзякоу до
бавившая «серебро».

Оркестр, море цветов, растяжки и тёплые объя
тия. На сей раз, правда, не со всеми, а только с самы
ми близкими. Не те времена. Пандемия коронавируса 
по-прежнему диктует свои условия. Поэтому и маску Аня 
сняла буквально на минутку, чтобы журналисты могли за
печатлеть её очаровательную улыбку. Расслабляться нельзя.
Да, главные старты четырёхлетия завершились, но сезон про
должается. Домой мастера вольного стиля заглянули всего на сут
ки. И уже в воскресенье улетели в Ярославль, где через несколько 
дней состоится очередной этап Кубка мира.

(Окончание на 2 -й  стр.)



Анна ГУСЬКОВА:

вместе мы 
это сделали!
(Окончание. Начало на 1 -й стр.)

Они все устали. Игры от
няли много сил, как физиче
ских, так и эмоциональных. 
И путь домой затянулся. Так 
уж получилось, что наша 
звёздная дружина фристай
листов, на седьмой Олим
пиаде подряд завоевавшая 
медаль, чем ни одна дру
гая команда в мире похва
статься не может, опоздала 
на свой рейс из Стамбула и 
вынуждена была на целые 
сутки задержаться в столи
це Турции. Несмотря на это, 
Аня, уже не так сильно, как 
четыре года назад, но всё 
равно смущаясь, охотно по
делилась эмоциями и отве
тила на все вопросы журна
листов.

— Сейчас у меня сме
шанные чувства, — призна
ётся спортсменка. — При
ятно, и непонятно — будто 
в космосе. Я очень доволь
на, что Олимпиада завер
шилась, и завершилась для 
меня хорошо. Поэтому сей
час несколько дней можно 
отдохнуть и осознать, что 
произошло в Пекине. Каж
дая Олимпиада сложна по- 
своему, и эта оказалась 
очень непростой. Но хочу 
отметить, что Игры в Пеки
не получились здоровские. 
Склон обалденный! Да и всё 
было классно! Я собралась и 
сделала свой прыжок.

— В решающей попытке 
вы пошли ва-банк. А часто 
так рискуете в жизни?

— Не то чтобы мы в по
следний момент приняли 
решение выполнять тройное 
сальто с двумя винтами. Я 
ведь умею его делать. Но да, 
шла ва-банк. И здорово, что 
всё именно так произошло. 
Я ни о чём не жалею. Резуль
тат есть, поэтому хочу по
благодарить мою команду, 
тренеров, ребят, которые со 
мной тренируются. Вместе 
мы это сделали.

— Как удалось сохра
нить хладнокровие в фи
нальной попытке?

— Всегда надо быть го
товым не только физически, 
но и морально. У меня за 
спиной были уже две Олим
пиады. Первая из них полу
чилась неудачной. Я пони
мала, что не так сделала в 
Сочи. В дальнейшем осоз
нанно шла к цели.

— Как справлялись с не
простыми погодными ус
ловиями в Пекине?

— Там было 
безумно холод
но. Но адре- /  
налин всегда 
присутствует, 
и он помогал 
справляться 

с морозами.
Плюс у нас

Г

но говорили, что едете за 
«золотом», а сейчас?

— Для меня это тоже по
беда. Я очень рада за девчо
нок, которые стояли со мной 
на пьедестале. Особенно 
за Ксю ГИентао — она долго 
шла к победе. И своим ре
зультатом я тоже довольна.

— На этих Играх изме
нилась формула проведе
ния финала. Если в Пьен- 
чане из 12 человек снача

ла отбирали 9, затем 6,
которые разыгрывали 
медали, то здесь элит
ная шестёрка опреде
лялась по лучшей из 
двух попыток. Какой 
нашли её?

есть дополнительные аксес
суары — грелки для ног и 
рук, которые тоже на какое- 
то время спасали.

— Ковидные ограниче
ния добавляли стресса? К 
тому же Олимпиада про
ходила почти без зрите
лей...

— Лично я не особо об
ращала на это внимание. 
Нам всем нужно было скон
центрироваться на сорев
нованиях. Да и не скажу, 
что трибуны были пустыми. 
Поддержка чувствовалась. 
Спасибо всем, кто болел и 
переживал.

— Перед Олимпиадой в 
Пьенчане вы неоднократ

— Это удобно, в нашем 
виде всякое бывает. В слу
чае неудачи оставался ещё 
один шанс. Такой формат 
мне более интересен. Воз
можно, мне он и помог про
биться в суперфинал.

— Как думаете, сопер
ницы ждали от вас такой 
заявки?

— Это у них нужно спро
сить. в принципе, мы все 
дружим, постоянно видим 
друг друга и приблизитель
но знаем потенциал каждой.

— Как восприняли пе
ренос квалификации? Ка
ково это, когда настро
ился на столь серьёзный 
старт, а тебе говорят, нет,

придётся сделать это ещё 
раз?

— Нормально. Это тот 
случай, когда никаких объ
яснений больше не требу
ется. Главное — не делать 
из этого проблему. Отмени
ли и отменили. Погодные ус
ловия в тот день были не для 
прыжков — соревноваться в 
таких невозможно. Я не за
остряла на этом внимание, 
поэтому всё нормально.

— Кто помогал настро
иться? Чьи слова были 
особенно важны?

— в большей степени ты 
собираешься сам. Да, те
бя поддерживают друзья и 
близкие, тренеры, вся ко
манда. Но настроиться ты 
должен сам.

— Планируете ли гото
виться к четвёртой Олим
пиаде?

— Посмотрим. Думаю, 
да. ХЬтя 'сейЧаС ^лшдао

толысо'за1«б1=тчй;рсь. Нужно 
несколько дней, чтобы не
множко в себя прийти. : г

— Как планируете гфо- 
вести их?

— Не знаю, и если б зн^ 
не сказала бы.

— А отпуск вам положен?
— Конечно, но чуть позже.

У нас впереди ещё сорев
нования — два этапа Куб
ка мира. Поэтому пока нуж
но ограничивать контакты. 
Сами знаете, какая ситуа
ция с ковидом, какие жёст
кие правила установлены на 
этот непростой период. Мы 
хотим поехать на эти старты

и бороться за медали. Все 
ребята, и я в том числе, го
товы к этому.

— В нынешнем кубковом 
розыгрыше особенно мно
го соперниц активно репе
тировали тройные сальто, 
в том числе с тремя пируэ
тами. Насколько спокойно 
относились к этому?

— У нас была своя такти
ка, которой с тренерским 
штабом и придерживались. 
Просто в тот момент мне не 
нужны были тройные сальто. 
Нет, я не осторожничала из 
страха получить травму. Де
ло не в этом. Задача была — 
выйти на пик формы к Олим
пийским играм. И мы посту
пательно шли к этому.

Доволен итогами Игр- 
2022 и старший тренер на
циональной команды Миха
ил КУРЛОВИЧ.

— Безусловно, мы доволь
ны результатом. Взяли ме
даль. Причём в сложнейших 
условиях, в сяожнЛием  ме
сте. Как я уже говорил, у нас 
не было тест-ивента, поэ

му ехали на новый склон,
Н1% разу там не прыгав, не 
зн |я  погоду. Те, кто смотрел 

нсляцию, наверняка, ви- 
,ели защитную стену от ве

тра. Она появилась неспро
ста. Сильный мороз, порыви
стый ветер — соревноваться 
в таких условиях очень тяже
ло. И вернуться с медалью 
оттуда — дорогого стоит. 
(Полностью интервью с Ми
хаилом Курловичем читайте 
в следующем номере «СП»).

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО, 
фото автора


